

LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO

ALMERÍA Año XX Núm. 6.491 Segunda Época Martes 4 de Septiembre de 1928 Oficinas y Talleres, Eduardo Pérez, 6 Pagos anticipados Apartado de Correos núm. 26

MADRID

DIVAGACIONES

En ocasión en que era yo joven y consiguientemente poco experimentado, como alguien viera pintada en mi rostro la sorpresa ante el hecho de que se abrazaran efusivamente dos personas que meses antes habían llegado a la injuria recíproca, me dijo:—No se sorprenda usted: en política no se puede tener memoria. A lo cual respondí yo con cierta vehemencia:—Pero en política como en todo, hay que tener siempre dignidad.

Teóricamente, pienso y siento hoy como pensaba y sentía hace cuarenta años, cuando las vehemencias o inexperiencias de los pocos años me llevaban a ver las cosas y a enjuiciar de las personas como unas y otras deben ser y no como realmente son. Pero la experiencia me ha enseñado que no es cuerdo prescindir de la realidad y que en todo lo que juega el factor humano debe contarse con un margen mayor o menor de impureza y de flaqueza.

Es evidente que lo recto, que lo derecho es lo mejor; pero también es cierto que en ocasiones resulta no solo conveniente, sino absolutamente necesario seguir la curva.

Hay casos en que debe aplicarse energicamente y a sabiendas de que se trata de mediación amarga, la terapéutica de la miel; hay otros muchos en que se impone la terapéutica de la miel. De todos modos entre las reglas que dictara el hígado y los ordenamientos que promulgara el corazón yo preferiría los últimos.

Nunca puede ser, a mi juicio, fórmula aceptable la doctrinaria de «gobernar es transigir», porque el gobierno es y debe ser en la mayor parte de los casos resistencia: resistencia de lo bueno a lo malo, de lo justo a lo injusto; de la cordura a la demencia, de lo pulcro a lo manchado y a lo inmoral. La mayor parte de las transacciones gubernativas, que son complacencias, que son halagos, que son atracciones indelicadas y corrupciones francamente indecorosas de los adversarios constituyen, en el fondo, verdaderas deserciones del deber.

Condeno desde todos los puntos de vista la transacción en lo que se refiere a lo esencial. Se puede transigir en materia de intereses, pero no se puede ceder en materia de principios; porque ceder es dudar y dudar quien no sabe su punto de vista doctrinal es verdadero o falso, acertado o erróneo. La duda

ha sido enormemente dañosa cuando se ha alojado en el alcázar del poder; porque el gobierno tiene que ser acción y la incertidumbre es, forzosamente, la inacción.

Yo quiero creer y creo, porque todos los hechos de su actuación lo demuestran, que estos hombres del gobierno, sobre todo el hombre del gobierno, no dudan en nada esencial y por lo mismo estoy seguro de que nada de lo que en el régimen precedente se consideraba de esencia puede nuevamente ser regla política y norma gubernativa; por consiguiente: fuera para siempre esa ficción de que los reyes reinan y no gobiernan; fuera esa ficción de que las mayorías que fabrican los ministros y los gobernadores representan al país; fuera esa ficción de que la verdad, y la justicia y la razón las define el número; que las cosas son buenas, justas y razonables aunque sean pésimas, inciertas y absurdas, cuando cinco lo afirman así, frente a dos o tres que lo niegan; fuera esa ficción de que todo el mundo puede gobernar y tiene aptitudes para elegir.

Pero en lo que es esencial no caben los criterios de inflexibilidad, ni las resoluciones irreformables: la fórmula agustiniana continúa siendo insustituible: «in necessariis, unita», pero «in dubis libertas», e «in omnibus, caritas».

Con esta fórmula resulta acordado, en el fondo, el artículo que el diario «el gobierno», sin duda reflejando el pensamiento del marqués de Estella, publicó uno de estos últimos días.

Yo no digo que hay que olvidar, porque el olvido no es de hombres prudentes: lo que si afirmo es que no sería sensato, ni político cerrar el camino a las nobles y sinceras rectificaciones.

El que llame a la puerta, no debe hallar un cancerbero hosco, sino al contrario, una persona que le reciba con cordialidad. Lo que se haya sido, con error posiblemente, pero sin inmoralidad, no puede ser obstáculo que impida, ni que dificulte el prestar servicio a España, cooperando en la obra de los que con su voluntad y con sus hechos la quieren servir, la están sirviendo.

Pues qué ¿no son arrepentidos un buen número de los que figuran en la Unión Patriótica?

El arrepentimiento y la enmienda, honran a todos.

MIGUEL PEÑAFLORES

De Lanjarón ha regresado a Granada el canónigo don Juan Cuenca.

De Granada ha marchado a Fines el Capellán de aquella Prisión Provincial don Antonio Pérez Martínez.

Notas municipales

El próximo día 10, en el tren especial, marchará a la Corte el alcalde de la Ciudad, señor Rovira Torres.

El Gobernador civil ha oficiado para que se propongan en terna, los señores que han de formar en la renovación de la Junta provincial de primera enseñanza, y remitir dicha terna al Ministerio.

Don Francisco Romero Rodríguez ha solicitado licencia para realizar obras en la casa núm. 66 de la calle del Reducto.

El día 6 quedará abierto el pago de la mensualidad de agosto al personal.

Comité paritario

El domingo, a las doce, se celebró la elección del Comité paritario del grupo de Oficios y Materiales de Construcción.

Presidió el alcalde, señor Rovira, y asistieron representantes de los gremios a quienes afecta el nuevo comité.

Registro civil

En el Registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Districto de la Audiencia.—Nacimientos: Patrocinio Najas Murcia, Francisco Romero Mayoral, Justo Helena Serra.

Fallecimientos: Estanislada Guerrero Conchilla y Mario del Sagrado Corazón.

Matrimonios: Ninguno.

Districto de San Sebastián.—Nacimientos: Carmen Joya Alonso, Josefa Morales Rodríguez y Juan Picon Muñoz.

Fallecimientos: Ninguno.

Matrimonios: Ninguno.

Almería-Melilla

El secretario de la Liga Africanista, señor Villegas ha recibido el siguiente telegrama de Melilla:

«Agradablemente informada Colonia almeriense, por las publicaciones diarias locales y su telegrama afectuoso, del almuerzo íntimo, celebrado el día treinta del pasado en el restaurant «El Montañés», como cariñoso homenaje a nuestro paisano, secretario don José M. Burgos, meritorio artista y escritor, correspondemos expresando el máximo testimonio de gratitud a tan enaltecido recuerdo, prodigado por hombres ilustres de la patria chica, representantes de todos los órdenes sociales, que han sabido hacer justicia a méritos notorios, demostrando que nuestra bendita tierra sabe reconocer la labor de sus hijos, y alentarlos en los entusiasmos de su engrandecimiento».

Enviamos en nombre de todos y para todos los almerienses un cordial saludo que envuelve la esperanza de que acertadas iniciativas futuras, establezcan un intenso intercambio literario, artístico y comercial, entre esa provincia y este territorio, que harán prevaler en su día nuestra influencia moral y material tan combatida, que llevará arrastrada el éxito de los intereses que afectan al espíritu de la dignidad colectiva y de la riqueza.

Alentando ardentemente, el deseo de volver a convivir en ese nuestro solar nativo de hermoso cielo, de rico suelo, jardín de bellas y notabilísimas mujeres, y de hombres hidalgos generosos, que en conjunto forman la excelencia de un pueblo inteligente, bueno y agradecido expresamos el más sincero sentimiento de satisfacción por las atenciones dispensadas al distinguido paisano.—Francisco Paniagua.

El presidente de la Comisión de Festejos señor Sánchez Ulibarri, recibió también el siguiente despacho de la comisión de Melilla que nos visitó durante las pasadas fiestas y del presidente de aquella Junta Municipal:

«Comisión y yo queremos reiterar a usted de modo muy expresivo nuestra gratitud por las atenciones personales que nos ha dispensado. Le enviamos un saludo cordial.—Botella, Moreno Sevilla y Lobera».

El pleno de la Diputación

Por falta de número no pudo celebrarse ayer la anunciada sesión del Pleno de la Diputación provincial.

No se fijó fecha para su reunión que probablemente tendrá lugar el día 16 o 17.

Pepe Canet

Ha salido para Barcelona donde actuará el día 9 del corriente, el valiente novillero almeriense Pepe Canet que lidiará reses de Moreno Santamaría en unión de dos novilleros de primera fila.

Espectáculo gratuito

Una camioneta al agua

Proximamente a las seis de la tarde del domingo, las personas que pasaban por el Andén de Costa disfrutaron de un espectáculo divertido y atrayente, y lo que es más de apreciar, completamente gratuito.

Frente al tinglado número seis se hallaban varios trabajadores descargando barriles de una camioneta. Cuando terminó la descarga, el conductor intentó poner en marcha el vehículo, pero en vista de que no obedecía se apeó del mismo dejando el motor en marcha

mientras acoplaba en una de las ruedas delanteras un «gato» para inspeccionar lo que pudiera sucederle.

En esa operación se hallaba cuando la camioneta salió inopinadamente en marcha atrás, tan vertiginosamente que no dio tiempo al chofer a pararla y cayó a caer al mar.

Avisado el maquinista de la Junta de Obras de Puerto señor Delgado, este puso en marcha la grúa eléctrica núm. 4, y después de haber sido embargada la camioneta por el buzo de pecho Miguel Vilchez, fué extraída *chorreandito* y depositada en el muelle desde donde se la remolcó a un garaje para ser reparada.

En un principio se creyó que el chofer habría sufrido alguna lesión pues cuando la camioneta salió andando le dió un fuerte golpe; pero trasladado al Hospital no se le apreció herida alguna.

Sesión de la Directiva

Se reúne el pleno de la Cámara Uvera

A las once de la mañana se reunió el domingo, bajo la presidencia del señor Tapia, el pleno de la Cámara oficial Uvera, que tuvo sesiones por mañana y tarde.

Al tratar de la campaña de exportación, tonelaje, y fletes, se promovió un incidente por la intervención del público. Fué desalojado el salón por la fuerza pública y la sesión de la mañana se declaró secreta.

De los acuerdos adoptados, se facilitó la siguiente nota oficiosa:

Asisten los señores Tapia Gil, presidente; Cantón López, Torres, Lara Carrillo, Giménez Canga Argüelles, Rodríguez Felices, Cantón García, Martínez García, Alférez Maruri, Monterreal Fernández, Callejón Maldonado, García Soria, Ruiz Ruiz, López López, Cadenas, Gómez Cordero, Cervantes y Morales Felices, vocales; y Langile, secretario.

Abierta la sesión, se procedió a dar cuenta a la Junta de haberse firmado por los miembros de la Comisión ejecutiva el contrato de exclusividad de transportes para los mercados de Londres y de Liverpool, con los señores Hijos de M. Condeminas, con sujeción al acuerdo adoptado en la última Asamblea.

Se entabla un animado debate. La sesión es pública y dado que algunos elementos extraños que asisten como espectadores — cargadores del muelle, en su mayoría — se permiten hacer manifestaciones que estorban el libre desarrollo de la discusión, el señor presidente a instancia de algunos señores vocales, declara secreta la sesión. Momentos después, es requerido el concurso de la Guardia de Seguridad, ya que los manifestantes forman grupos y promueven voces frente al edificio de la Cámara.

Después de prolongado cambio de opiniones se acuerda publicar en el Boletín de la Cámara una referencia informativa de los contratos, para conocimiento de los parraleros.

Se da cuenta del resultado de la tasación de la cosecha, que arroja un total aproximado de 1.800.000 barriles.

Se acuerda telegrafiar a los mercados informándolos del resultado de la tasación, así como la impresión existente de que aún sufra merma lo calculado.

Por unanimidad, se designan para formar parte de la comisión informativa que ha de funcionar durante la presente campaña, en funciones asesoras, a los señores siguientes: don José Torres, don Juan María López, don Luis Cantón García, don Francisco Gómez Cordero y don Guillermo Rodríguez Felices.

En general, se determina que la norma a seguir en la marcha de la campaña exportadora es la de evitar tanto el abarrotamiento del muelle como el de los mercados.

A las dos de la tarde se suspende la sesión para proseguirla a las cuatro. El acto ya es público.

A esta parte de la sesión asisten los señores Tapia Gil, presidente; Morales Felices, Torres, Giménez Canga Argüelles, García Soria, Gómez Cordero, Lara Carrillo, Cervantes, Cantón García, Ruiz Ruiz, Rodríguez Felices, Martínez García, Lázaro de la Rosa, Cadenas, López López, Monterreal, Callejón, Alférez Maruri y Cantón López, vocales; y Langile, secretario.

En lo relativo a la concesión de los créditos agrícolas a los parraleros, se acuerda someter a la aprobación del Servicio Sometido de Crédito Agrícola, un proyecto de reglamentación para la fácil concesión de los mismos; proyecto redactado por el vocal de la Cámara señor Alférez Maruri.

Al concurrir para la provisión del cargo de Ingeniero director de la Ampelografía, concurren los ingenieros agrónomos señores Rueda Ferrer, Gil Coca y Pérez Guillén.

Se procede a la votación, que da por tres veces consecutivas, el resultado siguiente:

Señor Rueda Ferrer, 10 votos.
Señor Gil Coca, 1 voto.
Señor Pérez Guillén, 6 votos.
En blanco, 3 votos.

Como ninguno de los tres concursantes obtuvo el resultado mínimo de 14 votos, equivalente a las dos terceras partes de los concurrentes, se declara desierto el concurso.

Se acuerda que por la Comisión ejecutiva se estudie la forma y condiciones para la convocatoria de un nuevo concurso, la cual será sometida a la aprobación del pleno próximo.

El señor García Soria dimite su car-

Conferencia telefónica

Asamblea general de Agricultores de Huércal-Overa

Comienza el acto

Huércal Overa, 6 19 horas.

El domingo, a las cinco, se celebró en el teatro Principal la Asamblea general para constituirse oficialmente la Federación Católica de Agricultores del Valle del Almanzora, aprobada por reciente real orden.

La presidencia

Ocuparon la presidencia el cura párroco don Bartolomé López Cerón, presidente de la Diputación provincial, don Juan María de Madridaga; el apóstol de la campaña pro canal, don Martín Navarro; el alcalde de Huércal Overa, don Miguel Aroca y don Emilio Zurano.

El local del teatro era insuficiente para contener al numeroso público que acudió al acto.

Representaciones de los pueblos

Asisten representantes de los pueblos siguientes:

De Vera, don Francisco Ferrer, presidente de la Cámara Agrícola; y alcalde don Miguel González.

De Albox, alcalde, cura párroco, vocales y presidente de la sociedad La Espiga.

De Antes, cura párroco y vocales.

De Arboles, alcalde y vocales.

De Pulpí, alcalde, cura párroco y vocales.

De Zurgnes, alcalde y vocales.

De Cantoria, don José Fernández y Síndicos.

De Partaloa, cura párroco y vocales.

El presidente, señor López Cerón, explicó en breves palabras la finalidad del acto que se celebraba.

Los discursos

Seguidamente hicieron uso de la palabra los demás señores que con él ocupaban el estrado presidencial, departando el entusiasmo de los asistentes.

Todos los oradores expusieron el contentamiento de la gran trascendencia que para la comarca entraña la ejecución de las obras de riegos concédidas, así como el pantano de San Clemente; obras que librarán a los pueblos interesados de la penuria; que en la actualidad se hallan sumidos, haciendo sus campos fecundos, y permitiéndoles vislumbrar un porvenir de riqueza y bienestar general.

El numeroso concurso apañó con calor a todos los oradores.

El señor Madridaga, ofreció el apoyo de la Corporación que representa para todo cuanto se relacione con la labor de la Federación en el sentido que queda expuesto.

Don Martín Navarro, verdadero apóstol de este importante problema de riegos se congratuló del entusiasmo de todos y de que sus deseos y afanes por esta obra redentora del valle del Almanzora vayan tomando forma tangible y real.

Don Emilio Zurano, presidente de la Cámara de Comercio de Madrid, insigne orador, pronunció un elocuente discurso, hablando de los problemas de la tierra que el Gobierno actual va encauzando y resolviendo acertadamente.

En párrafos brillantes se ocupó de la fecunda labor de los sindicatos católicos en favor de los agricultores.

El presidente de la Asamblea, entusiasta propagador de esta magna empresa, don Bartolomé López Cerón, hizo el resumen de los discursos, encareciendo a todos que no cesen en sus entusiasmos, colaborando cada cual en la medida de sus

fuerzas hasta que la obra tenga digno remate.

A adhesión al homenaje a Estella

Finalmente invitó a los concurrentes, que pasarían de dos mil, a que se pusiesen de pie como demostración de respeto y adhesión al homenaje que se tributaba en aquellos momentos, en San Sebastián, al ilustre presidente del Consejo de ministros, general Primo de Rivera.

Los asistentes al acto, se pusieron todos de pie, prorrumplendo en vivas entusiastas al Rey y al general Primo de Rivera.

Nombramiento de la directiva

A continuación se procedió a la designación de la Junta Directiva, siendo elegidos los siguientes señores:

Presidente, don Bartolomé López Cerón; Vice presidente, don Francisco Ferrer; Secretario, don Juan Sánchez; Vice secretario, don Juan Carrón Sánchez; Tesorero, don Sebastián López; Vice tesorero, don Simón Rodríguez y Vocales los demás señores antes mencionados, que constituyen las Juntas y Secciones del Sindicato en los pueblos citados.

Los acuerdos

Se adoptaron los siguientes acuerdos:

Nombrar presidentes honorarios al Rey, el marqués de Estella y al ministro de Fomento.

Que el próximo día 13 de Septiembre se traslade a Madrid una comisión para sumarse al homenaje en honor del jefe del Gobierno.

Invitar a las autoridades de la provincia para que, en unión de los alcaldes de los pueblos interesados, del presidente y vicepresidente de la Junta Directiva y presidente de la Cámara Agrícola se trasladaran a Madrid y visitaran al ministro de Fomento, para gestionar de él que se reconociera al Valle del Almanzora el derecho a intervenir como entidad en la Confederación Hidrográfica del Segura, y dicte la oportuna R. O. nombrando a un miembro de la Federación, como representante legítimo de dichos intereses.

También gestionará esta comisión el modo de aliviar la situación porque atraviesa la comarca a consecuencia de la pérdida de las cosechas, en lo que se refiere al ramo de contribuciones y demás impuestos.

Varios telegramas

Se cursó un telegrama al Monarca, rogándole que aceptara la presidencia honoraria de la Federación como primer agricultor de España.

También se telegrafió al jefe del Gobierno y al ministro de Fomento participándoles sus respectivos nombramientos honorarios.

En análogo sentido telegrafióse a los ingenieros don Francisco Jiménez Ontiveros y don Enrique Gómez y a los señores Obispos de Almería y Cartagena.

El desfile

Terminado el acto, la concurrencia desfiló, en medio del mayor entusiasmo, por el paseo de la Luneta, donde se había situado la banda de música, que interpretó algunas obras escogidas, contribuyendo así al regocijo general.

Comentarios

Los nombramientos de los señores que integran la Directiva han sido acogidos con general aplauso, por tratarse de personas respetabilísimas y aureoladas del mayor prestigio.

El desfile

Terminado el acto, la concurrencia desfiló, en medio del mayor entusiasmo, por el paseo de la Luneta, donde se había situado la banda de música, que interpretó algunas obras escogidas, contribuyendo así al regocijo general.

Comentarios

Los nombramientos de los señores que integran la Directiva han sido acogidos con general aplauso, por tratarse de personas respetabilísimas y aureoladas del mayor prestigio.

El desfile

Terminado el acto, la concurrencia desfiló, en medio del mayor entusiasmo, por el paseo de la Luneta, donde se había situado la banda de música, que interpretó algunas obras escogidas, contribuyendo así al regocijo general.

Comentarios

Los nombramientos de los señores que integran la Directiva han sido acogidos con general aplauso, por tratarse de personas respetabilísimas y aureoladas del mayor prestigio.

El desfile

Terminado el acto, la concurrencia desfiló, en medio del mayor entusiasmo, por el paseo de la Luneta, donde se había situado la banda de música, que interpretó algunas obras escogidas, contribuyendo así al regocijo general.

Comentarios

Los nombramientos de los señores que integran la Directiva han sido acogidos con general aplauso, por tratarse de personas respetabilísimas y aureoladas del mayor prestigio.

El desfile

Terminado el acto, la concurrencia desfiló, en medio del mayor entusiasmo, por el paseo de la Luneta, donde se había situado la banda de música, que interpretó algunas obras escogidas, contribuyendo así al regocijo general.

Comentarios

Los nombramientos de los señores que integran la Directiva han sido acogidos con general aplauso, por tratarse de personas respetabilísimas y aureoladas del mayor prestigio.

El desfile

Terminado el acto, la concurrencia desfiló, en medio del mayor entusiasmo, por el paseo de la Luneta, donde se había situado la banda de música, que interpretó algunas obras escogidas, contribuyendo así al regocijo general.

Comentarios

Los nombramientos de los señores que integran la Directiva han sido acogidos con general aplauso, por tratarse de personas respetabilísimas y aureoladas del mayor prestigio.

El desfile

Madrid, 3 10 noche.	
Deuda 4% interior	75 80
Idem 5% amortizable	55 00
Banco de España	585 00
Español de Crédito	460 00
Banco Hispano Americano	240 00
C. Arrendataria de Tabacos	235 00
Libras	29 18
Francos	23 60
Dólares	6 02
Liras	31 35

CRÓNICA LOCAL

Nuestro clima

Observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional:

Presión media del día... 762.4
Temperatura máxima... 29.8
Idem mínima... 20.8
Idem media... 25.3
Idem máx. al sol... 36.2
Humedad relativa media... 78
Evaporación en 24 horas... 2.0
Lluvia en 24 horas... 0.0
litro por metro cuadrado.
Viento dominante... SW
Fuerza en metros por segundo... 4.5
Nubosidad... Despejado
Nota del Observatorio Central: Levante en el Estrecho de Gibraltar.

Las aguas de Jaruga

Ayer mañana, a las doce y media, bajo la presidencia del alcalde, señor Rovira, y con asistencia del teniente alcalde sustituto, señor Viciana, se celebró la subasta de las obras de abastecimiento del barrio de Jaruga.

El tipo de licitación era de 49.460'44 pesetas.

Se presentó únicamente un pliego, suscrito por don Francisco Méndez Sánchez, comprometiéndose a realizar las obras en 49.450 pesetas.

Adjudicó el servicio provisionalmente a dicho señor y mañana se dará cuenta a la Permanente.

Notas de Quintas

Los individuos declarados soldados en el reemplazo del corriente año pueden pasar a recoger su cartilla militar de doce a dos en la oficina de Quintas del Ayuntamiento.

Todos los mozos nacidos en el año de 1908 deben presentarse en la oficina de Quintas a solicitar su inclusión en el alistamiento para el reemplazo de 1929.

La Juventud Patriótica

El pasado domingo, a las seis de la tarde, tuvo lugar en el Teatro Cervantes la sesión inaugural de la Juventud Patriótica.

En ella a más de los señores Callejón Maldonado y Cabo Rodríguez, hicieron acto de presencia numerosos asociados.

Tras de unas breves palabras del presidente del Comité Provincial de la Unión Patriótica, acerca de los fines de la agrupación que momentos después iba a quedar constituida; se procedió a la elección de la Junta Directiva, quedando integrada por los individuos siguientes:

Presidente: don Baldomero López Canizares.

Secretario: don Ricardo Ibáñez Capel.

Primer vocal: don Luis Navarro Jiménez.

Segundo: don Ángel Frias.

Tercero: don Ramón Segura.

Una vez tomada posesión de los cargos, el presidente mostró el agradecimiento de toda la directiva y el suyo particular a todos los reunidos.

Dió fin el acto recibiendo los de la Directiva y todos los asociados la felicitación del señor Callejón, el cual se halla gratamente complacido por el entusiasmo que reina entre los jóvenes.

Odontólogo

Enrique G. Borreguero. Especialista en enfermedades de boca y dientes y aparatos de prótesis. Príncipe, 51.

Temblores de tierra

La Estación Sismológica de Almería registró el día dos a 22 horas 46 minutos y 28 segundos un movimiento sísmico de pequeña intensidad a distancia epicentral teórica de ochenta kilómetros.

Del «Recalde»

Ha sido nombrado segundo comandante del cañonero «Recalde», el joven teniente de navío, don Antonio Blanco García.

Los que viajan

Ha venido de Vélez-Rubio el diputado provincial don Miguel Martínez Carlon.

Ha regresado a Cuevas el Párroco de dicha ciudad don José Alumnia López.

También marchó a Ceuta el teniente de Regulares don Rafael Piqueras Marresca.

De Madrid se ha trasladado a su pueblo natal Sierro, acompañado de su distinguida esposa, el culto ingeniero afecto al ministerio de Fomento don Francisco Jiménez Ontiveros.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

DE NUESTRA AGENCIA EN MADRID Y CORRESPONSALES ESPECIALES

El Jefe del Gobierno en San Sebastián

"La Voz de Guipuzcoa" suspendido indefinidamente
San Sebastián, 3. En el ministerio de Jornada se facilitó una nota oficiosa en la que se da cuenta de haberse suspendido indefinidamente el periódico «La Voz de Guipuzcoa» por un artículo publicado conteniendo frases ofensivas para una nación amiga de España.

También se facilitó otra nota con firmando que en el verano próximo se celebrará en Bilbao un Consejo de ministros.

Los actos conmemorativos del quinto aniversario del régimen actual

San Sebastián, 3. Con toda solemnidad se celebraron ayer domingo en esta capital los actos conmemorativos del quinto aniversario del régimen actual.

A las once de la mañana se organizó una manifestación en el paseo de la República Argentina, donde se colocó un altar.

Llega el Presidente

Al llegar el Presidente del Consejo, acompañado del general Losada y otras personalidades fué calurosamente ovacionado.

La misa fué oficiada por el Padre Superior de los Franciscanos.

El desfile

Terminada la misa comenzó el desfile de manifestantes, pasando por delante del Jefe del Gobierno veinte bandas de música, noventa y dos estandartes y ochenta banderas.

Todos los manifestantes aclamaban al Jefe del Gobierno, llegando algunas mujeres a abrazarle.

En la plaza de la Constitución se congregaron hasta treinta mil personas.

El mitin

Comenzado el mitin el presidente del comité Provincial de la Unión Patriótica, enaltecíó la labor fecunda y patriótica del general Primo de Rivera al frente del Gobierno.

Después el marqués de Estella pronunció un elocuente discurso de elevados tonos patrióticos, excitando a todos a contribuir con su actuación ciudadana al resurgimiento de España.

Terminó dando vivas a España, al Rey y al régimen actual, siendo con testado con entusiasmo por la multitud que le ovacionó clamorosa mente.

Banquete en monte Igueldo

Al medio día en Monte Igueldo se celebró un barquete íntimo al que asistieron ciento cincuenta comensales.

La presidencia fué ocupada por el marqués de Estella por el ministro de Fomento, señor conde de Guadalhorce, presidente de la Asamblea Nacional, señor Yanguas, general Losada y las autoridades locales.

El presidente del comité provincial de la Unión Patriótica, ofreció el barquete al Presidente del Consejo.

Este le contestó agradeciendo el homenaje.

Terminado el acto, los comensales se trasladaron a la plaza de los toros, presenciando la corrida de Beneficencia.

Con motivo de los actos celebrados, la animación en la capital era extraordinaria, reinando entre todos gran entusiasmo.

Llega Martínez Anido

En el expreso, llegó el vicepresidente del Consejo, general Martínez Anido, tributándosele un cariñoso recibimiento.

Seguidamente, acompañado de las autoridades, inauguró la nueva Casa de Maternidad.

Después de verificado el acto, marchó en automóvil con dirección a San Sebastián.

Conferencia

El jefe del Gobierno conferenció extensamente con el ministro de la Gobernación.

Estella marcha a Bilbao

A las 10'45 partió el presidente del Consejo, marqués de Estella, a Bilbao para asistir al barquete con que le obsequian las fuerzas vivas de aquella capital.

Sin novedad

El general Martínez Anido, recibió a los periodistas, diciéndoles que no ocurría novedad en toda España.

El señor Martínez Anido almorzó con el gobernador civil.

Después pasó a bordo de una gasol nera por el puerto.

La estancia del Presidente en Bilbao
Bilbao, 3. Próximamente a las dos

ce del día, llegó a esta capital el jefe del Gobierno, procedente de San Sebastián.

Una hora más tarde en el teatro de los Campos Eliseos se celebró un barquete al que asistieron quinientos comensales.

Ofreció el barquete el Presidente de la Cámara de Comercio, contestándole el marqués de Estella con un elocuente discurso en el que elogió la actuación de las autoridades y la actitud del pueblo bilbaíno al que calificó de virtuoso.

A la patria—dijo—debe defenderse además de en los trances de peligro, con el esfuerzo personal constante para realizar el concepto de grandezza.

Terminó ofreciendo su gratitud y los aplausos que se le tributaban, a las mujeres bilbaínas.

A las cinco de la tarde marchó Estella al Certamen Nacional del Trabajo visitando con gran detenimiento todas las dependencias y dedicando frases de elogio para los organizadores de tan importante exposición.

Después emprendió el regreso a San Sebastián en automóvil.

BARCELONA

Un nuevo negocio con los girones pastales caducados

Barcelona 3. Ha sido detenido un individuo llamado Germán Ibáñez que se dedicaba a cobrar giros pastales caducados.

Para llevar a efecto la operación hacían gestiones cerca de los interesados y del Negociado de Correos, entregando después a aquellos un pequeño tanto por ciento del importe de los giros.

El detenido ha confesado que se dedicaba al asunto desde hace bastantes tiempo.

El Capitán general en Tortosa

El Capitán general señor Barrera, marchó a Tortosa, ayer domingo, para asistir a la procesión.

El ilustre militar llevó el pendón principal en el piadoso cortejo.

Después marchó a Vich, donde le recibieron las autoridades.

Se espera al jefe del Gobierno

El día 16 del actual es esperado en esta capital el Presidente del Consejo, quien permanecerá dos días en Barcelona.

PROVINCIAS

Reanudada el vuelo la escuadrilla portuguesa

Cádiz 3. Reparadas las averías que se produjo el aparato portugués número 47, reanudó el vuelo en unión de los restantes que forman la escuadrilla que ha adquirido Portugal en Italia.

Cinuenta y tres causas

Cádiz 3. Han marchado a Ceuta el presidente de esta Audiencia y los magistrados que integran una de las salas para ver y fallar cincuenta y tres juicios.

Fiesta de los Luis

Vitoria 3. En Aranzazu, se celebró una fiesta solemne organizada por la Congregación de los Luis.

Se pronunciaron discursos en vascuense y castellano.

Los oradores anunciaron que en enero próximo se celebrará en Vitoria un cicío mariano.

Llega el vapor «O.com»

Coruña 3. Esta mañana fondó el vapor «O.com» a cuyo bordo viajó el ministro de Negocios Ingles Mr. Chamberlain.

Nadie acudió a recibir al ministro recibió tanto con visitas.

Los hijos de Chamberlain desembarcaron y recorrieron la población y por vía terrestre se trasladaron a Vigo, donde tomarán nueva mente el barco en que viajan para regresar a su país.

Un camión se precipita por un puente

Toledo 3. Cerca de Talavera un camión de viajeros se precipitó al río Aberche, rompiendo la barandilla de puente.

Resultó el conductor muerto y cuatro viajeros heridos gravemente.

Frecuentemente recibimos para su publicación artículos y poesías que luego nos reclamamos los autores.

Advertimos una vez más que no nos comprometemos a publicar sino los trabajos que pedimos, que no devolveremos los originales y que en manera alguna podemos sostener correspondencia sobre el asunto.

El Monarca saluda en Santander al ministro inglés Mr. Chamberlain

Santander, 3. A las ocho de la mañana fondó en este puerto el vapor «O.com», a bordo del cual viajó el ministro inglés Mr. Chamberlain.

El secretario del Sobarano se entrevistó con el ministro manifestándole sería muy gozoso al Monarca saludarle personalmente.

Chamberlain le contestó que le impedía ir a cumplimiento de su delicado estado de salud.

Después el ministro inglés recibió a los miembros de la colonia inglesa que le fueron presentados por el cónsul británico en esta capital.

Los visitantes entregaron a la esposa de Chamberlain un manifiesto ramo de flores.

También le fué entregado otro ramo de flores, ofrecido por el marqués de Estella y un mensaje de salutación que desde San Sebastián le remitió el Presidente del Consejo.

A las doce y cuarto el Monarca acompañó del marqués de Estella llegó a bordo del «O.com».

El capitán y la oficialidad del buque le rindieron los honores, trasladándose después a la toldilla donde le esperaba Mr. Chamberlain a quien abrazó, conversando con él unos minutos.

El Monarca saludó después a la señora e hijos del ministro, retirándose con los mismos honores que a la llegada.

Los hijos del ministro inglés, utilizando los coches de la Casa Real visitaron la población.

A las tres de la tarde zarpó el «O.com» con rumbo a La Coruña.

La salida del buque fué presenciada desde el puerto por las autoridades, la colonia inglesa y una enorme cantidad de público.

De gran interés

El Avance Catastral de Urbana

Por el Servicio de Avance Catastral de la Riqueza Urbana de la provincia de Almería se ha dictado el siguiente edicto:

Habiéndose ordenado por la Superioridad con fecha cuatro del mes actual la revisión de los trabajos catastrales relativos a la propiedad urbana enclavada en esta capital y su término municipal, se hace saber por el presente, que el día tres del mes próximo, dará comienzo los trabajos, hallándose estos a cargo de una comisión que bajo los órdenes del Arquitecto Jefe provincial don Joaquín Arnau Moles, estará además constituida por el Arquitecto don Antonio Zbarán Manene y los Aparejadores don José Roldán Navarro y don Vigilio Zambrano Rial.

Advierte al mismo tiempo a los señores propietarios, inquilinos o encargados, la obligación en que se encuentran de facilitar el mejor desempeño de aquel cometido, franqueando la entrada en las fincas a los funcionarios técnicos, al objeto de que puedan adquirir los datos necesarios para el cumplimiento de lo mandado.

Lo que se pone en conocimiento de los interesados a los efectos consiguientes.

Almería 31 de Agosto de 1928.—El Arquitecto Jefe, Joaquín Arnau.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA.

FRUCHTHANDEL GESELLSCHAFT
SCIPIO & FISCHER
El vapor «SIRIUS», primero de la temporada con destino a BREMEN, cargará el Jueves 6 del corriente saliendo directo.

VAPORES CORREOS FRANCESE
De la Société Générale de Transports Marítimes a Vapeur y Lloyd Latino
Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina, por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y telegrafía sin hilos.

Alsina, Mendoza, Plata, Formosa, Valdivia, Florida y Pincio
Mendoza Saldrá de Almería el 12 Septiembre de 1928, para Río de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.
Florida Saldrá de Almería el 22 de Septiembre de 1928, para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.
Valdivia Saldrá de Almería el 12 de Octubre 1928, para Río de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS EN TERCERA De 10 años cumplidos un entero 527'50 ptas incluido impuestos Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de Primera segunda clase intermedia y Tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las Cámaras de Primera y Segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen capachosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es immejorable. Amplios salones comedores para el pasaje de tercera clase.

Camarotes especiales de 2.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de \$5 pesetas por plaza.

Para los de tercera clase, comida a la española carizada en Cádiz.
Para obtener plazas en estos vapores correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos e pasajes se cierran dos días antes de la salida de cada vapor, antes de haber cubierto las plazas asignadas a este puerto.
Para más informes sus Consignatarios: Hijo de Ricardo Giménez, S. en C., Boulevard de la Corniche, 21 y 22.—Málaga.

El ministro francés del Comercio perece en un accidente de aviación

París, 3. Comunican de Latour que un avión que participaba en el raid aereo de Clemont a Ferrán, ocupado por el ministro del Comercio Mr. Bokarowsky, el director técnico de la Compañía de Seguros aereos Mr. Vidal, el mecánico Wills y un observador, cayó a tierra envuelto en llamas a las nueve y veinte, momentos después de su salida del aerodromo de Toul, cuando volaba a unos quinientos metros de altura.

Cómo ocurrió el accidente

Los testigos del accidente lo relacion en la siguiente forma:
El avión despegó normalmente, saliendo del campo de aviación a poca altura.

Cuando llevaba recorridos dos kilómetros, estando a una altura de cien metros, el motor empezó a ratar y el aparato picó, tomando la vertical y cayendo violentamente a tierra en un campo inmediato al aerodromo.

El motor se incendió rápidamente y aunque los testigos del accidente acudieron con toda prontitud estuvieron dos horas realizando inútilos esfuerzos sin poder sacar los cuerpos de los tripulantes de entre los restos del aparato que se había destrozado completamente.

El cadáver del ministro, al que le fueron rendidos los honores por el destacamento de guarnición en Toul, fué trasladado a una capilla ardiente improvisada en el Hospicio de dicha población.

Nuevos detalles

París, 3. Se conocen nuevos informes del accidente de aviación que ha costado la vida al ministro de Comercio.

El accidente se debió a la pérdida de velocidad del aparato durante el vuelo.

El avión cayó vertiginosamente sobre un campo sembrado de trigo, explotando el depósito de la benzina.

Las llamas envolvieron rápidamente el aparato.

Los pasajeros fueron lanzados fuera de la carlinga, pero el aparato les cayó encima.

El señor Bokarowsky fué identificado por el reloj de platino y lapicero del mismo metal que usaba.

Este último objeto aparecía clavado entre dos costillas a la altura del corazón.

Los cinco cadáveres presentaban extensas heridas en la cabeza, por lo que se deduce que la muerte debió ser instantánea.

En los primeros momentos, las llamas impedían acercarse al avión.

El ministro sustituto

El Presidente de la República, señor Poincaré, designará en la actual semana a la persona que desempeñará interinamente la cartera de Comercio.

El miércoles se celebrarán en París funerales por el alma del finado, asistiendo el Gobierno, excepto el señor Briand que se encuentra en Ginebra asistiendo a las sesiones de la S. de N.

El ministro Mr. Briand no acompaña a su colega

París, 3. Se ha sabido que el ministro Mr. Briand había rechazado la invitación de su infortunado colega, para acompañarle en su viaje aereo.

Parece ser que esta negativa obedeció a la indicación que le fuera hecha por el Jefe del Gobierno Mr. Poincaré, quien también aconsejó a Bokarowsky que no realizara el viaje en avión.

Pésame de la S. de N.

Ginebra 3. El Consejo de la Sociedad de Naciones acordó enviar su pésame al Gobierno francés por la muerte del ministro del Comercio, Mr. Bokarowsky.

Llega el cadáver a París

París 3. Esta madrugada llegó el cadáver del ministro de Comercio.

En la estación le recibieron el Gobierno, los funcionarios del ministerio de Comercio, representantes y comisiones.

El cadáver fué conducido al departamento ministerial a que pertenecía el finado, donde quedará expuesto al público.

Congreso Eucarístico en Roma

Roma, 3. Ayer se inauguró solemnemente el Congreso Eucarístico, en la Catedral de Santa María.

Asistieron treinta mil corogistas. El acto de la inauguración fué simbólico por medio de la apertura de una puerta con una llave de oro.

Después se cantó un solemne Te Deum y al final se dió la bendición papal.

El secretario leyó la memoria, en la que manifiesta que los Congresos Eucarísticos importantísimos, producen frutos extraordinarios.

El Cardenal Carretti declaró abierto el Congreso.

Luego, en la Municipalidad hubo una recepción en honor del Legado pontificio y después se celebró un «Te Deum».

En el lugar donde se celebra el Congreso se han levantado numerosos arcos y tribunas.

MADRID

Inauguración de la estatua a la infanta Isabel

Madrid, 3 12 no. he.
Hoy se inauguró la estatua en homenaje a la infanta doña Isabel, en los jardines de la Granja.

En nombre del Monarca presidió el infante don Alfonso de Borbón. Asistieron el ministro de Instrucción Pública, doscientos alcaldes y cuatro alcaidesas.

Se pronunciaron discursos ensalzando las virtudes de la homenajeada.

El infante don Alfonso agradeció en nombre del Rey las adhesiones al homenaje.

Luego se celebró una recepción, a la que asistieron cuatro mil personas de todas las clases de la sociedad.

El hijo de los duques del Infantado herido en un accidente

En la carretera de circunvalación de Tetuán, chocaron dos motocicletas.

Una de ellas iba ocupada por don Jaime Artesga, hijo de los duques del Infantado que resultó gravísimamente herido.

Un toro desmandado mata a un empleado de la plaza de toros

Comunican de Valdepeñas que durante el encierro de los toros lidiados ayer domingo en aquella plaza, uno de ellos que se quedó suelto en la plaza arremetió contra el empleado Antonio Fernández al que lanzó a gran altura.

El infortunado empleado cayó de cabeza, fracturándose la base del cráneo y falleciendo casi instantáneamente.

Dicha víctima y diez hijos en la mayor miseria.

Información frutera

Publicamos aparte la reseña de la sesión celebrada el domingo por la Directiva de la Cámara Oficial Uvera.

Ayer entraron los vapores «Portugal» y «Kronos»

Carga el primero para Londres y Amberes, y el segundo, para Hull.

Anoche no salió vapor alguno con cargamento de frutas.

Además de los ya anunciados, se esperan los vapores:

«Hafnia», el 6, para Bristol y Cardiff.
«Neutral», el 5, para Liverpool y Glasgow.
«Alhama», del 5 al 7, para Dublín y Belfast.

El vapor «Sirius», para Bremen, partirá el jueves próximo en puerto.

Ha llegado don Juan Mosig, apoderado de la Fruchthandel Gesellschaft Scipio y Fischer.

El día 7 es esperado el vapor «Egholm», a cargar para Copenhague.

Las entradas de barriles son lentas estos días.
Quedarían anoche sobre 25.000 barriles dispuestos en el muelle.

Van exportados hasta la fecha en 22 vapores 125.026 barriles y 575 medios. En igual día del año anterior se había exportado en 23 vapores 152.087 barriles y 201 medios.

He aquí un resumen de la exportación por mercados en la actual campaña uvera:

MERCADOS	BARRILES	MEDIOS
Bristol	2.541	
Copenhague	2.578	
Dakar	99	
Glasgow	8.173	
Hamburgo	9.393	49
Hull	14.021	19
Liverpool	47.175	132
Londres	20.338	350
Manchester	5.655	
Noruega	7.389	
Southampton	3.999	
Sudamérica	1.438	
Suecia	2.227	25

Nota oficiosa

Unión Patriótica de Almería

Habiéndose recibido la primera remesa de tarjetas de identidad que han de servir para utilizar el tren especial que traslade a Madrid a los asistentes a la manifestación del 13 de septiembre, se pone en conocimiento de los interesados a fin de que desde hoy puedan solicitar la tarjeta correspondiente, en el domicilio del Jefe Provincial (Instituto) desde las 10 a la 1 y de 4 a 6 de la tarde.

Es requisito indispensable la presentación de esta tarjeta para obtener los billetes para el tren especial, los cuales se expendrán en la Central de Ferrocarriles del Sur de España, instalada en el Paseo del Príncipe.

Recomendamos a los que hayan de adquirir dichas tarjetas lo hagan cuanto antes a fin de evitar aglomeraciones en los últimos días.

NECROLOGÍA

En la Parroquia de San Pedro se han celebrado misas rezadas y un solemne funeral por el eterno descanso del alma de don José Rubira Aguilár, (q. s. g. h.), secretario intérprete de la Sanidad del Puerto, fallecido en esta capital, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

Riteramos nuestro pésame a su viuda e hijos, a sus padres, hermanos y demás deudos.

Rogamos a nuestros lectores encomiendan a su alma en sus oraciones el alma del fallecido don José Rubira Aguilár.

Vapores fruteros

Para DINAMARCA
El magnífico vapor EGHOLM llegará a este puerto el día 7 de Septiembre y tomará barriles para Copenhague, saliendo el mismo día.

El Agente, H. FISCHER.

Todo se pueden hacerlo

Modo de ayudar a los periódicos católicos

- 1.º ORANDO por ellos.
- 2.º SUSCRIBIÉNDOSE o suscribiendo a otros.
- 3.º COMPRÁNDOLOS Y LEYÉNDOLOS en público.
- 4.º ANUNCIANDO en ellos o comprando en las casas que en ellos se anuncian, advirtiéndole a sus dueños que compran allí por el anuncio del periódico católico.
- 5.º INFORMÁNDOLOS y colaborando en ellos.
- 6.º RECOMENDÁNDOLOS y formándoles opinión.
- 7.º ADVERTIENDO los defectos que se noten al Director, pero excusándonos caritativamente ante los demás.
- 8.º DEJANDO a los directores que dirijan sus periódicos y no empeñándonos en que quepa todo, porque esto no siempre es posible.

Orientaciones

Es el cuervo; no es la paloma

Nos excusará el profundo respeto que debemos a todas las cosas de Dios el empleo de este símil? Nos permitirá que comparemos a Kellogg, no a la paloma que volvió al Arca, cuando se calmó el enojo del Altísimo contra la prevaricación de los hombres...

Porque, aunque el famoso hombre de Estado norteamericano se presenta en Europa en guisa de entidad pacifista, aunque pretende parangonarse con la inocente paloma, tan loada por Dios, aunque parece que trae entre los dientes un ramito de oliva, habrá que poner todas esas cosas en cuarentena.

¿Que queréis, lectores, que diga un español, ante la llegada del famoso secretario norteamericano? La diplomacia podrá tener sus conveniencias y su lenguaje, pero en el terreno neutral, en el campo de la sinceridad, esas conveniencias y aquel lenguaje dejan de imperar, dejando el paso a la sinceridad, a la claridad de la expresión.

Se comprende que se alboroce Francia ante la llegada de Kellogg y ante la eventualidad de que el famoso Pacto de la libre de algunas pesadillas. Que las naciones que se expanden por el mundo, por biológica razón, han de tener más preocupaciones, que las que carecen de amplia política internacional...

Algo de eso, aunque paliado por el secreto de una política ideal, sucede a Inglaterra. A las demás naciones, ya les tiene con menos cuidado el aseguramiento de esa paz a todo trance. Además, que no es tan sincera esa paz, no solamente lo proclaman, el incesante ardor con que se arman los Estados Unidos, sino el dominio que ejercen esos mismos Estados Unidos en pueblos que fueron declarados libres y soberanos...

Insistimos en comparar a Kellogg con el cuervo. Recordáis al famoso Wilson, españoles, que os precipitasteis alborzados, y rotulásteis con su nombre vuestras plazas y vías principales y soñásteis con una justicia y una equidad, que habrían de conducir a la humanidad a un envidiable paraíso? ¿Qué queda de aquellos Catorce Puntos de Wilson? ¿Qué resta de vuestro entusiasmo impremeditado?

Además, ¿qué anhelos son esos de paz, mientras los Estados Unidos siguen mandando sin ton ni son? ¿Hay posibilidad de la guerra? ¿Para qué sirve, si no había necesidad de armas, las armas y tanto estruendo. Bastaba con atender al apogeo latino, en que se encierra la consideración de que para evitar la guerra conviene armarse. ¿Paradoja inaudita hasta los dientes. ¿Comviene que nuestros lectores no olviden que con la firma del famoso Pacto, las naciones signatarias no se comprometen a mantener la paz sino de una manera moral, pero no de un modo jurídico. Y en el terreno de la moral, de la moral internacional de que aquí se trata, podríamos traer a la memoria del lector consideraciones, recuerdos y cosas que habrían de dejar muy mal para la seriedad de las naciones en sus compromisos morales con los otros pueblos.

Aquí periódico que acabamos de leer, refiriéndose a la firma del Pacto, ofrece el siguiente análisis, entre las naciones de intereses contrapuestos, que intervienen en la signación del célebre convenio: Italia y Yugoslavia, que no logran entenderse; Hungría, que con el apoyo de Italia mantiene sus reivindicaciones territoriales, y la Prusia. Entendidos, que se las niega; Alemania, que firmó en Locarno el máximo de sus concepciones al "status quo", y Polonia, aliada de Francia, que lo exige también para sus territorios.

Como se ve, todas las naciones añaden, muy acertadamente ese periódico, que pierden la paz por cada una la suya, la que le conviene.

No, no va a volver Kellogg con la rama de oliva en el pico, para decir "sí" en el regazo de su patria belicosa y detentadora de los pueblos débiles.

el de mi presidencia no se había convenido absolutamente nada relacionado con el partido final del torneo. Por otra parte, los señores españoles han de tener en cuenta que la organización ordenada y eficaz de tan interesante encuentro no se improvisa en dos, ni aún en cinco días, pues si bien su equipo solamente precisa para salir al campo el tiempo necesario para vestir el jersey, el Europa tiene la mala costumbre de entrenarse previamente una o dos veces, con lo que creemos evitar el desconcierto y el ridículo a otros les tiene tan sin cuidado. Suficientemente aclarada nuestra negativa el viernes a jugar el partido del domingo, nos ofrecemos desde hoy para celebrarlo en la fecha que el C. D. Español estime conveniente siempre y cuando tenga la amabilidad de avisarnos con la debida antelación y bien entendido que de transcurrir los dos domingos próximos sin que se presente, habremos de dar por terminado el torneo adjudicando la copa al equipo que ostente mayor puntuación.

Gracias anticipadas por la publicación de estas líneas de su afino, seguimos a. c. s. m. - Manuel Rodríguez. Los términos en que están concebidas las dos cartas, nos releva de hacer comentario alguno a la cuestión que estimamos suficientemente aclarada.

El miedo es libre

¡Señores! Lo que le pasa, es que tiene más miedo que una vieja y no quiere seguir el combate.

Tal fue el fallo que anunció el árbitro señor Alemán, mientras señalaba al pugil Sabino Diego, transcurrido escasamente el primero de los diez rounds que componen el combate se habían anunciado para su match con Antonio Fenoy.

El título con que encabezamos estas líneas, es la única consideración que nos suscitó el desenlace imprevisto del combate, aunque si hemos de ser sinceros, en tal descalabro no están exentos de culpa los organizadores del espectáculo, que debieron presumir ante la mera contemplación de Sabino, que éste no se hablaba en condiciones de poder ser un rival de Fenoy, a quien bastó un insignificante torzazo de izquierda para que el basco, con su falta de ortografía y todo, según textualmente anunciaban los programas de mano repartidos, fuera presa de un miedo insuperable, que le hizo abandonar el ring en medio de las airadas protestas del público.

Precedieron al reseñado conato de match, dos interesantes exhibiciones a cargo de Antonio Martínez (51 kilos), José Gil (52 kilos), Alberto Navarro (57 kilos) y Juan Maturana (56 kilos), a cuatro y seis rounds, respectivamente.

He aquí lo que fueron ambos combates: Primer encuentro. - Primer round: Ambos pugiles se dedican a observarse, sin que ninguno llegue a intentar siquiera lo que se dice llegar a las manos.

Segundo round: Rehácese un poco Gil, que logra tocar a su contrario dos veces en la mandíbula. Martínez contraataca, alcanzando también algunos buenos golpes, un tanto más eficaces y vistosos que los recibidos.

Tercer round: Continúa Martínez llevando la iniciativa, denotando un mayor conocimiento y aun una manifiesta superioridad de técnica. Tanto este round como el anterior, son declaradamente suyos.

Cuarto round: Como en los anteriores, el ataque corresponde a Martínez, que logra muy buenos golpes, visiblemente acusados por Gil. No obstante, éste se rehace a go, aunque denota indudable cansancio.

El match termina con la victoria merecida y justa de Martínez, por puntos. Segundo encuentro. - Primer round: Comenzan ambos rivales poniendo en práctica un vistoso juego de brazos, con el que pretenden observarse. Maturana inicia algunos golpes que son cumplidamente esquivados por Navarro, a quien favorece su mayor embestida.

Segundo round: Muéstrase Maturana más codicioso que su rival alcanzando algunos golpes en la cara y flancos. Tercer round: El abuso de la izquierda de Navarro, le hace perder algunas ocasiones, mientras Maturana sigue una equivocada acción de tanteo.

Cuarto round: Ambos pugiles comienzan animados y codiciosos propiciándose algunos buenos golpes, que el afán de dar saltitos y adoptar poses, desvencen notablemente. Quinto round: Sin nada absolutamente de particular, anotamos un cuerpo a cuerpo de lo más insulso y antipático.

Sexto round: Comienza Navarro atacando, mientras Maturana se refugia en magnífica esquiva, transcurriendo así los dos minutos. En resumen, ambos combates nos parecían bien equiparados en actividad y conocimientos, aunque Maturana demostró mayor interés en llevar la iniciativa y Navarro especial cuidado en una prudente defensa, no exenta de inteligencia.

El match fue declarado nulo.

CLUNZ

Vapores fruteros FINSK & LLOYD

El vapor BJARMIA cargará el 8 de Septiembre para Helsingfors, Abo y demás puertos de Finlandia. Agente: HIJO de ALFREDO RODRIGUEZ. - Gerona, 5.

Antonio Fornieles OCULISTA DEL INSTITUTO OFTÁLMICO NACIONAL DE MADRID Navarro Rodrigo, 6. CONSULTA DE 11 A 1.

Cooperativa de Funcionarios públicos de Almería

LA REGULADORA

El día 9 del mes actual a las once horas y en primera convocatoria, se celebrará junta general en el salón de actos del Instituto de Segunda Enseñanza de esta capital, para la elección de los cargos de Presidente, Tesorero, Secretario y Vocales 3.º, 4.º y 5.º del Consejo de Administración que quedan vacantes en virtud de lo establecido en el artículo 28 del Reglamento.

Caso de no poder celebrarse en primera convocatoria por falta de asistencia, tendrá lugar en segunda el día 16 de los corrientes a la indicada hora y en el citado local.

Almería 1.º de Septiembre de 1928. El Secretario, Antonio Oliveros.

EDICTO

Don Francisco Rovira Torres, alcalde-presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta capital.

HAGO SABER: Que la Comisión municipal permanente de mi presidencia en la sesión ordinaria celebrada en veinticinco de Julio último acordó designar Vocales de la Junta municipal del Catastro parcelario, en concepto de mayores contribuyentes a don Cristóbal Romero Rivas y don Fernando García del Pino; y el Ayuntamiento pleno en la reunión celebrada en trece de Agosto siguiente acordó formar las listas de los contribuyentes por riqueza agrícola vecinos del término municipal, de los propietarios de Urbanía y de los montes particulares y de propietarios forasteros, todo ello de conformidad con lo dispuesto en el Artículo 255 del Reglamento de 20 de mayo último.

Y en cumplimiento de dicha disposición quedan expuestas al público en el tablón de anuncios de esta Casa Consistorial las expresadas listas y la designación de Vocales hecha por la Comisión municipal permanente por término de siete días durante cuyo plazo se admitirán las reclamaciones que se presenten sobre inclusiones o exclusiones en las listas repetidamente mencionadas y sobre expresados nombres de los interesados.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados. Dado en Almería a 1.º de septiembre de 1928.

Francisco Rovira.

Vapores fruteros SLOMAN LINE

Para Hamburgo directos El vapor BARBARA cargará el 5 de Septiembre. El vapor ANNA cargará el 8 de Septiembre. El vapor TRAPANI cargará el 11 de Septiembre. Agente: HIJO de ALFREDO RODRIGUEZ. - Gerona, 5.

Desde Berlín

La transmisión radiotelefónica de obras teatrales.

Durante el año pasado se dieron a conocer en Berlín desde el estudio de la «Hora radiotelefónica» 14 óperas y 24 operetas, sin contar las transmisiones de óperas y operetas dadas desde los diversos teatros de Berlín, cuya cifra ascendió a 25 y 3, respectivamente. Entre estas transmisiones figuran toda clase de géneros líricos, desde la «gran ópera» y el drama musical de Wagner hasta la «ópera cómica» y desde la clásica opereta vienesa de Strauss hasta la za zueña popular.

Aparte de éstas, se propalaron 35 piezas dramáticas y 5 de otros géneros. Lamentablemente la atención particularmente, las refundiciones de los «Walenstein», de Schiller, «Maeneth», de Shakespeare, y «Goetz de Berliching» de Goethe. Parte del público se mostró muy satisfecho con el cambio radical del sistema aplaudiendo la idea de acomodarse a las condiciones propias de la radio sin atender a las del teatro convencional. Otros protestaron enérgicamente contra esta manera de refundir los clásicos, aun cuando admitían la necesidad de un género literario particular para la «radio».

En esto radica uno de los problemas más graves del arte moderno de transmisión de piezas dramáticas, porque cuando se pueda hablar seriamente de un arte radiotelefónico «sui generis», podrá darse por terminado el primer período fundamental de la evolución del arte emisor. Al juzgar el mérito de una audición radiotelefónica dramática partimos única y exclusivamente de los postulados, exigencias y necesidades de la «radio». Por eso, al emitir el «Wallenstein», nos habíamos atrevido a suprimir algunas escenas y transponer otras gracias a lo cual conseguimos reducir la gran trilogía de siete horas, a una audición de una sola, muy conforme a las reglas de la radio y muy adecuada para la propagación eléctrica. Es que, fuera del «Wallenstein» y de las audiciones modernas exigen o el «Wallenstein» radio eléctrico. Lo mismo rigen para «Macbeth» y «Goetz de Berliching». Sea cual fuere el resultado de nuestros arduos experimentos en una época en la evolución, lenta y prosa, hacia el género rigurosamente radiotelefónico. En Berlín se continúan estos y otros ensayos y estamos convencidos de que también en otras partes se limitará el estudio con provecho.

Desde que se transmitieron por el radiomisor de Berlín conciertos de Haydn y de Mozart que fueron escuchados con perfecta claridad en Buenos Aires, o sea, a una distancia de 12.000 kilómetros, el perfeccionamiento ideal de las radio audiciones dramáticas ha dejado de ser un asunto nacional quedando interesados en sus progresos los aficionados a la radio de todas las naciones.

Pasaré todavía mucho tiempo hasta que se tengan éxitos del todo satisfactorios en este respecto. Fué una desgracia para la radio que su evolución técnica se anticipara a lo ideal.

Respecto a los accesorios técnicos de las audiciones radiotelefónicas hemos obtenido en Alemania algunos progresos bastante importantes, sobre todo en comparación con la marcha relativamente lenta de los adelantos ideales. Cabe mencionar una especie de órgano construido para los fines de la radio, en el que, se encuentran teclas que en vez de las designaciones habituales, como «fauto», «contralto», «soprano», «voz humana», llevan otras como «trote de caballos», «muñeco de buque», «trueno de asno», «relincho de caballo», «movimiento de ferrocarril», «movimiento de ruedas», «ruído de camión», «gritería de niños», etcétera. También contiene este órgano un aparato para reproducir el sonido del agua corriente de las olas del mar, de saltos y cascadas, rompienices, tempestades, lluvia y tormentas. Basta apretar la correspondiente tecla para obtener sin falta el sonido deseado. Este produce una ilusión perfecta en el oyente, que cree escuchar el sonido original. Podrían llamarse las teclas de este órgano los «bastidores acústicos de la radio».

El alcance del teatro es limitado: el arte de la película cuenta con mayor público, deseoso de ser entretenido; sólo la radio, cumple la misión de servir a la humanidad entera y a todas sus clases sociales. Significa, pues, tra bajar en el bien de la humanidad, la boriando por el perfeccionamiento del aparato de radiotelefonía.

A. BRAUN Berlín 29 de agosto 1928.

NOTICIAS

Natalicio Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la esposa del músico de 2.º del Regimiento La Corona, don Antonio Amoguer. Nue tra enhorabuena a los padres del recién nacido.

De Minas Don Joaquín García Espinár solicitó ayer la propiedad de 28 pertenencias de mineral de plomo, con el nombre de «La Virgen de la Salud», n.º 36.822, en la Loma de la Salud, próxima al Barranco de las Lomerías (Fondón).

Nombramiento Ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Lubrin don Antonio Hernández Carrillo y Fernández, que lo era de Albuñol.

Cambio de domicilio Paca López, peladora, ha trasladado su domicilio a la calle Real número 39.

Pérdida En la tarde del pasado lunes, se ha extraviado una pulsera de oro, que por ser un recuerdo de familia se gratificará a quien la presente o de razón de ella, en la Jemoneira Andaluza, Puerta Purchena 4.º en la calle de Resto, número 13.

Doctor Fernández Palacios Especialista en enfermedades de la boca y dientes. Paseo del Príncipe, 10. 1.º derecha. Se arriendan o venden.

25 horas agua de la propiedad «Las Aguas» de Viator, Reyes Católicos, 8. Se alquilan dos pisos en la calle Real de la Carcel número 23 principal. Darán razón calle de la Reina número 30.

Guide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente. VENDA EN FARMACIAS. Incluye imagen de un hombre en sombrero.

José Alférez Lirola MÉDICO ESPECIALISTA en enfermedades urinarias, ginecología y oftalmología. Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5. Navarro Rodrigo, 22

Suceso del domingo Varios intoxicados

El domingo último, en su domicilio de la calle del Jardín, sintieron los síntomas de una intoxicación grave Antonio Benete y sus hijos.

I mediatamente, fué llamado el médico del distrito don Manuel Vázquez Villasant, quien prestó a los pacientes la asistencia debida.

Ayer su estado era más satisfactorio. Según nuestras noticias, la intoxicación se debió a haber ingerido pescado (estornino) en malas condiciones.

GUILLERMO VERDEJO MÉDICO ASISTENCIA A PARTOS Gerona, 10

SUCESOS

Detenido por atnado En la noche del domingo, los funcionarios de Vigilancia, señores Recaens y Fábregas y el inspector señor de Castro, detuvieron en la plaza del Carmen a Francisco Bascuñana Jiménez, por haber causado erosiones al citado inspector.

Señor pudimos informarnos, el detenido había tenido una discusión con un individuo y cuando éste fué a dar cuenta al inspector citado, se acercó aquél tratándole de abofetearle, por lo que el inspector hizo valer su calidad de agente de la autoridad, sin que fuera atendido.

Se suscitó entre el inspector y el detenido violenta discusión, que degeneró en agresión por parte de éste, viniendo entonces precisado el señor de Castro, a darle una bofetada y detenerle.

El inspector fué asistido en la Casa de Socorro, de varias erosiones en el cuello.

Un joven herido de una pedrada Cuando se hallaba presenciando la función en el circo instalado en el Andén de Costa, el joven de 18 años, Rafael Navarro Alonso, recibió una pedrada en la ceba derecha, teniendo que ser asistido en el Hospital provincial.

La piedra fué arrojada por unos cuantos zulus, que todos las noches se entretienen en el sano deporte de apedrear el circo.

OCULISTA DOCTOR MANUEL MARÍN AMAT Ayudante, DR. MANUEL MARÍN ENCISO (DE MADRID) CONSULTA: De 10 a 12 y de 4 a 5 Paseo del Príncipe, 46, Pral. : :

MADERAS DE INMEJORABLE CALIDAD SECAS Y LIMPIAS. CLASE FINO ROJO SUPERIOR, SON LAS QUE HAN RECIBIDO DIRECTAMENTE DE SU CIA LA CASA TERRIZA HERMANOS EN UN IMPORTANTE CARGAMENTO. Comprando de estas maderas, las mejores recibidas hasta hoy, se ahorra tiempo y dinero, ya que no es necesario elegirlas para su elaboración. SERRERÍA MECÁNICA. -Agullar Martell, 20, (antes Pescadores.)

Correos Españoles de Ibarra y Compañía, S. en C SEVILLA Servicio fijo y rápido con salida todos los meses. El nuevo vapor correo transatlántico CABO PALOS. Servirá del puerto de Almería el día 31 de Agosto de 1928, para Málaga, Cádiz, Santos y Montevideo y Buenos Aires. Admite carga y pasajeros de tercera clase. AVISO IMPORTANTE. -Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida. El buque, si antes no se cubrieran las piezas que para este puerto traiga destinadas, no podrá tener amplios comederos y camarotes de cuatro literas para el pasaje de tercera. PRECIO DEL PASAJE. Billete entero. Perceps, 557.50 Medio billete. 282.50 Niños: hasta 2 años uno gratis por familia, de 2 a 16 años medio pasaje. Informará su consignatario, Luis Gay Padilla, Calle de AgullarMartell, (casita de arriles) Almería.

SOCIEDAD FINANCIERA Y MINERA. -MÁLAGA CEMENTO PORTLAND ARTIFICIAL MARCA GOLIAT Depósito en Almería, Pedro Jover, 1 y 3

BAVIERA La mejor CERVEZA Tipo PILSEN

Elixir Estomacal de SAIZ DE CARLOS Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS. DOLOR DE ESTÓMAGO ACIDIAS Y VÓMITOS INAPETENCIA DIARREAS EN NIÑOS DILATACIÓN Y ÚLCERA DEL ESTÓMAGO DISENTERIA. 33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES. Envasado en una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso 5 pastillas diarias, con meditación para una \$4.00. Venta: Sérvana, 28, Farmacia, MADRID y principales del mundo.

José Soriano Romera MÉDICO ESPECIALISTA EN NIÑOS Ex-auxiliar de la Cátedra de enfermedades de la infancia, de Granada. Médico atestado de la «COTA DE LECHE». Horas de consulta: De 9 a 11 y de 3 a 5. Calle de Granada, núm. 17

Sastrería Herrada Extenso surtido en géneros para la presente temporada Plaza Canalejas, 4 Sucursal: Real, 2 ALMERÍA

La publicidad es un impuesto sobre la venta que enriquece a quien la paga.

Notas deportivas Cosas del fútbol. H. aquí la contestación del C. D. Europa a la carta que publicábamos el sábado del presidente del C. D. Español. Sr. Director deportivo de LA INDEPENDENCIA. -Muy señor mío: Un poco carece de certeza y seriedad me parece la carta que el presidente del C. D. Español tuvo a bien dirigirme y que usted con mi y bu na u-r-u-o publica en el número de LA INDEPENDENCIA del sábado. Ante todo debo poner en su conocimiento y en el del público, en general, como espero da publicidad a estas líneas, que entre el mencionado club y

